



寺崎はねこ踊り保存会の皆さん



励むメンバー

「寺崎のね」踊り保存会は昭和42年に設立されました。個人企画会員28人と青年団員10人で構成されています。この踊りは、昭和42年に「寺崎のね」として、日本舞踊として登録されました。この年は、寺崎のねが誕生した年でもあります。この年は、寺崎のねが誕生した年でもあります。この年は、寺崎のねが誕生した年でもあります。

サークル  
仲間

寺崎はねこ踊り保存会

# みんなの市場

ているでしよう。基本の打ち噛子、ゆったりとした扇噛子を持たない手踊りの歓囃子、速い調子の馬鹿噛子の3曲があります。こうしたバリエーション豊かな踊りはそうないと思ひますよ」と話します。

第26回  
健康診断のお話

石巒市立病院 内科部長 柴田 佳子

今年も健康診断の時期がやってきた、と聞くと大方の人はドキッとするものです。

採血など痛いのがイヤというのもあるでしょうが、何か異常があつたらどうしよう、というのが不安の正体であることが多いものです。実際に平成21年の全国の定期健康診断実施結果をまとめると、何らかの異常が見つかった人の割合（有所見率と呼ばれます）は53.6%と、実に健康診断を受けた半分以上の方が返された結果をみて多少なりともがっかりしていることになります。

項目別にみると、コレステロールや中性脂肪などの血中脂質の有所見率が32.6%と最も高く、次に血圧の15.2%、肝機能の14.7%、血糖の10.9%と続きます。これらの疾患は塩分や脂肪の取り過ぎといった食生活の乱れや運動不足などに原因があることが多いので、まとめて生活習慣病と呼ばれています。そして、これらの生活習慣病はやがて心筋梗塞や脳卒中、ガンなどを発症してしまうことがあるということが知られています。それなのにやっかましいことに生活習慣病には何の症状もない方が大多数です。

「再検査っていわてもどっこも具合悪くないし、同じようにひっかかった人も元気だし何の問題もないんじゃないかな」という声をよく耳にします。それはとても危険な考え方です。30代、40代までは問題なくとも50代、60代と年をとるにつれて心筋梗塞、脳梗塞などが次々と襲ってくることがあるのです。

あまり実感できない方が多いのは、このような重篤な病気にかかる時期は退職後など社会の第一線から退いたことが多いのも理由の一つでしょう。本当は予防できたはずの疾患なのに、そうとは気づかぬままに後遺症などで不幸な余生を過ごさねばならなくなることは本当に残念なことです。しかし、その予防方法とは毎日の食生活の改善や散歩程度の運動習慣で十分なのです。

健康診断とは、これから的生活の過ごし方を教えてくれるとても良い機会だと思えばうつな気分も少しは晴れるのではないかでしょうか。



食育推進コーナー

世界一大漁場「石巻」・二陸海岸「江の海」を筆頭に、米やトマトの農産物にもまれる食材丰富の石巻では、その食材を見事に生かした和食や中華、イタリアンなど多種多様な料理を満喫できます。

石巻市地産地消推進店マップは、石巻の魅力的なお店を紹介しています。石巻観光協会などに設置しているほか、ホームページに掲載していますので、ぜひ活用し、石巻の食を楽しんでみてください。

の月末までは、「いのまきおもてなし」じめとメインテーマにして地産地消推進店の皆さまと一緒にイベントを開催しておりますので、ご参加ください。店舗へお問い合わせ下さい。

今田直人さん 35歳  
大阪府堺市から派遣  
**復興の推進を痛感**  
堺市で、年々少なくな  
る情親と关心を何となく  
感じていたころ、石垣港  
造の話がありました。以  
て、市民の思いで民間企  
業で培ったものを生かして  
東北に貢献できたのだと思  
い、決断しました。

用 地 課  
今田直人さん 35歳  
大阪府堺市から派遣  
**復興の推進を痛感**  
堺市で、年々少なくな  
る情親と关心を何となく  
感じていたころ、石垣港  
造の話がありました。以  
て、市民の思いで民間企  
業で培ったものを生かして  
東北に貢献できたのだと思  
い、決断しました。

方 面の現状を実際に見  
ることは、復興とは何なの  
か、を考え直すきっかけ  
になりました。業務は没  
波で被災した災害危険  
域の査収と活用です。今  
後は、南浜で工事中のそ  
の事業にも関わっていく  
ことを。市民の思いで民間企  
業で培ったものを生かして  
「人々の集まる場所」を  
目指していきます。

**キラッと  
パチリ**



## まちの話題

### 雄勝の良さ楽しく再発見

雄勝地区の児童を対象に郷土愛を育み、集団行動の大切などを学ぶ「ふるさとありんこ塾」が7月26・27日、波板地域交流センターで開かれました。

雄勝公民館の恒例行事で17人が参加。同センターに泊し、地域住民や大学生と交流しながら、いかだ作りやキャンプファイア、覗覈など体験しました。子どもたちは目を輝かせて活動に取り組み、楽しい2日間を過ごしました。



雄勝地区

ふるさとありんこ塾

### 郷土芸能や吹奏楽で盛り上げ

地区の夏祭り「2017サマーフェスタ・イン・かほく」が8月6日、情報プラザをメイン会場に開かれました。

特設ステージでは、小中学生や郷土芸能団体などが踊りや吹奏楽、太鼓演奏を披露しました。

かき氷やお好み焼きなどの露店も並び、大勢の住民が祭りを楽しみました。東日本大震災の犠牲者らを追悼する灯籠が北上川に流され、約1,000発の花火も打ち上げられました。



河北地区

サマーフェスタ・イン・かほく

### 心を込めて「大きくな～れ」

桃生植立山公園で7月16日、松の植林事業が行われました。

植林は、松くい虫の被害で減少している公園内の松林を回復させようと毎年実施していますが、今回は地区的地域づくり団体「ものう夢ネットワーク」と桃生公民館の共催で実施しました。

家族連れなど117人が参加し、松の苗木900本を「無事に大きくなって」との思いを込めながら植えてきました。



桃生地区

桃生植立山公園で松の植林

### 荘厳な音色を響かせました

パイオルガンの魅力を弾いて確かめる体験教室が7月22日、遊楽館コモレビフォーラムで開かれました。

午前の部には小学生4人が参加。オルガニストの竹佐古真希さんの指導で弾き方を練習した後、それぞれが得意の曲を演奏しました。

4人は日頃からピアノやオルガン演奏を習っており、音色の違いを体感しながら演奏を楽しんでいました。



河南地区

パイオルガン体験教室

### 鯨肉の新たな食べ方を紹介

鯨文化を伝える「牡鹿鯨まつり」が8月6日、鮎川浜の特設会場で開かれました。

鯨肉の新たな食べ方を提案するコーナーでは、地元の女性らが考案したピザなど3種類300食が無料で振る舞われました。

ステージでは児童・生徒の太鼓演奏や郷土芸能などが披露されました。「リボーンアート・フェスティバル」と連携したライブや、夜には打ち上げ花火もありました。



牡鹿地区

牡鹿鯨まつり

### 郷土の文化に触れ親しむ

第5回ふるさと復興支援演芸会が7月9日、にっこりサンパークのクラブハウスで行われました。

第一部では「橋浦音頭」(十三浜甚句保存会)などの歌や踊り、第二部では北上地区の歴史「女川騒動」と、それを題材に語り継がれた「飯田口説」の説明、語り口上、そして「飯田口説節」が披露されました。参加者は歌や踊りを満喫し、地元の歴史に聴き入っていました。



北上地区

第5回ふるさと復興支援演芸会

### 掘り出し物を見つけて笑顔

「石巻一箱古本市2017」が7月22日、市内中心商店街で開かれました。

地元をはじめ全国から34人が借り12会場で1日だけの小さな書店を開きました。市内外から大勢が訪ね、街を巡りながら古本を買い求めていました。

中には珍しい古書を見つけ、喜ぶ人もいました。一箱古本市は、東日本大震災で被災した街中にぎわいを創出しようと始まり、今回が6回目です。



石巻地区

石巻一箱古本市  
2017

### ヒーローと一緒に敵を撃退!!

石ノ森萬画館の「マンガッタンフェスティバル2017」が7月22・23日、同館と中瀬公園で開催されました。

シージェッター海斗のステージショーや水上アクションショー、石巻市出身のアニメソング歌手・遠藤正明さんのアニメライブなどを繰り広げました。海斗の敵・ミャーガノイドを交えた水鉄砲合戦もあり、子どもたちの歓声が響きました。



石巻地区

マンガッタンフェスティバル  
2017